



Rapport sommaire du Maire

Exercice financier 2023

Code municipal du Québec (RLRQ, c. C-27.1, art. 176.2.2)

3 juin 2024

Ce soir, nous déposons le rapport financier consolidé de l'année 2023. Il sera disponible sur le site Internet de la Municipalité dès demain.

Nous prenons ici le temps de vous présenter les faits saillants de la situation financière de Verchères qui a été vérifiée par un auditeur indépendant.

Rapport financier 2023 – Faits saillants

L'exercice financier 2023 se ferme en affichant un excédent net de 110 666 \$ portant ainsi le surplus non affecté à 1 663 329 \$. Comme à l'habitude, nous avons réservé un montant de 500 000 \$ afin de minimiser l'impact de hausses des coûts sur le budget 2024.

De façon générale, on remarque environ 325 000 \$ de revenus de plus que prévu provenant, principalement, de revenus d'intérêts, de droits de mutation et de diverses activités offertes.

Quant aux dépenses, il s'avère que nous avons dépensé environ 120 000 \$ de moins que ce dont nous avons prévu au budget.

Notons que l'endettement de la Municipalité s'élève à 11 105 200 \$. Toutefois, il est important de préciser que le gouvernement du Québec en assume environ 52 %, portant ainsi la réelle charge de la dette à environ 5.7M\$ pour notre communauté.

Rapport du vérificateur externe – Faits saillants

Nous profitons du moment afin de souligner le travail plus que rigoureux effectué par nos vérificateurs externes. Ces derniers passent en revue non seulement nos livres, mais aussi nos façons de faire afin de valider que tout a été effectué selon les lois, normes et règles en vigueur.

Ils analysent plus d'une soixantaine de points de contrôle touchant nos opérations et différents tests sont faits comme, par exemple :

- Corroborent les décisions financières en révisant les procès-verbaux de la municipalité;
- Vérifient systématiquement les éléments touchant les revenus de taxation générale;
- Vérifient 100% des revenus de subventions et autres venant des gouvernements;
- Révisent les contrats majeurs ainsi que le bon traitement des différentes quotes-parts;
- Vérifient le traitement concernant les investissements;
- Et bien d'autres éléments administratifs.

Il s'agit d'un travail de fond qui se fait en collaboration avec toute l'équipe de la Municipalité. Nous tenons, donc, à souligner l'excellent travail de notre nouvelle équipe administrative, qui s'est impliquée sans mesure dans tout ce processus de vérification.

La Municipalité de Verchères affiche une bonne santé financière et nous travaillons tous les jours, le Conseil et l'équipe municipale, à la maintenir et offrir un service de haut niveau à notre communauté.



Alexandre Bélisle,
Maire